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河 防 汛
墙，原来
是老式的
砖 墙 结
构 ，!"#!
年 台 风

“海葵”来袭时发
现有漏水现象。当
年 $ 月 !! 日，防
汛墙抢修工程开
始。经过大半年的
施工，工程主体结
构于今年汛期来
临前完工，近日施
工人员正在铺设
地面路砖，最后将
给防汛墙贴上瓷
砖，整个工程即可
全部完成。
本报记者 陈意俊

摄影报道
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上海话现状

#$岁以下本地青少年对上海话驾驭能力每况愈下，大多
只能听不会讲，能熟练使用的越来越少。

市政协委员建议

“等到不会讲上海话的孩子为人父母，他们的孩子恐怕
连听到上海话的机会也没有了。”建议在公立幼儿园合理编
配沪语师资，设立“每日沪语时段”，让孩子们用上海话做游
戏、讲故事、唱童谣，在潜移默化中自然习得和使用上海话。

市教委回应

将在全市幼儿园开展上海乡土文化教育，以学唱上海
童谣和儿童游戏的方式，加深儿童对上海方言的感知。同时
遴选有条件的幼儿园试点上海话教学，取得经验后逐步在
全市推行。

!!!详见 "#版!综合新闻

政协委员呼吁强化学龄前沪语教育，市教委作出回应———

将选择幼儿园试教上海话

申城计划新建或改造 $%%多口深井
以地下水为水源形成一张覆盖全市的应急供水网络

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平）为提
高大都市抗击突发性事件的能力，
结合水源地建设目标，上海已将地
下水列为战略储备水源，近期开展
了全市应急供水深井布设规划的研
究。据市水务局局长顾金山今天上
午透露，计划重点在大型住宅社区、
部分高校以及公园、体育场馆等重
要公共场所新建或改造 %&&余口应
急供水深井，形成一张覆盖全市的、
以地下水为水源的应急供水网络。
上海处于长江下游地区，水质

安全风险较大。近年来，水污染事件
频发，一些城市水源地受到严重污
染，水厂停产停水事件发生过多起，
本市取水口附近也曾出现过污染物

偷排、泄漏事件，给饮水安全带来严
重隐患，一旦发生突发性事件，应急
水源就显得尤为必要。而地下水具
有安全、启动快的优势，经过简单处
理就可饮用。!&##年，本市水务部
门曾先后在复旦、同济、上海大学等
$所高校打了 #&口应急供水深井，
并取得了试点成功的经验。目前，水
务部门正与市规划部门协商，将新
建或改造的应急供水深井落实至相
应的城市规划之中。

据顾金山局长介绍，应急供水
深井按照采灌两用井设计，平时可
作为地面沉降防治设施用于地下水
人工回灌，控制地面沉降；应急状态
下可作为应急供水设施对外供水，
解决周边居民和重要设施用水；日
常运行管理过程中产生的回扬水，
也可用于绿化浇灌用水。应急供水
深井一般占地面积约为 !&平方米，
可与住宅基地内的自来水泵房、物
业管理用房或其他市政公用设施等

合建。应急状态下，深井可通过应急
供水管道向自来水泵房连续输水每
小时 $&'(!&立方米，解决周边居
民临时生活用水问题。此外，深井还
同时配置除铁、除锰以及消毒等水
质处理设施，确保供水水质达到《生
活饮用水卫生标准》。顾金山表示，
今后原则上所有满足水文地质条件
的大型居住社区均将建设一口应急
供水深井（采灌井），以保障社区供
水安全。近期，水务部门将结合部分

大型居住社区的建设，在每个基地
内建设一口应急供水深井（采灌
井），并与大型居住社区首批住宅项
目同步交付。
另据记者了解，今后上海地下

水的利用将从常规供水向战略储备
水源转移，除了少数远郊地区，地下
水将不再作为常规水源使用，而是
准备一旦出现突发性事件，由市水
务部门统一调度，解决当地及周边
居民和重要设施的用水。
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! ! ! !! 行政审批制度改革是转

变政府职能的突破口! 是释放改

革红利" 打造中国经济升级版的

重要一招!今年要开好头#要以简

政放权稳增长"推转型"促就业$

! 要管住管好该管的事$对

食品%环境"安全生产等领域群众

高度关注"反映强烈的问题!要重

拳打击违法违规行为! 让不法分

子付出付不起的代价$

"据新华社北京 &月 '$日电#

! ! ! ! !!!详见 "(版!要闻

杨雄在上海分
会场强调动真格再
取消一批高“含金
量”事项

用政府权力
的减法

换市场活力
的加法

!!!详见 ")%版!科教卫新闻

高考加体测
还须防应试

! ! ! !有些话! 说得

多了! 便似老生常

谈!但却未必不对$

比如 &从娃娃抓

起'!其实在很多时候!仍是至理$

要解沪语传承危机!要从娃娃抓起!特

别要从幼儿园的娃娃抓起$为什么(因为问

题!或曰危机!恰恰是出自幼儿园# 许许多

多上海孩子!原来是会说上海话的!可是因

幼儿园只准说普通话!一入园就此改口#说

上海话的爷爷奶奶%外公外婆们!不得不跟

着孙辈说&洋泾浜国语'!几成申城&一景'#

现在!市教委答复政协委员的提案说!

将在幼儿园试点上海话教学! 这是个好办

法#正可谓&从哪里

跌倒就从哪里爬起

来'#

有人担心此举

会对外地孩子不公!亦属多虑!幼儿阶段!

学语言能力超强!孩子们学起来!快来兮#

上海本来就是个移民城市! 我们的祖

辈%父辈当年从五湖四海而来!不是大多都

学会了上海话( 身为新上海人! 会说上海

话!有何不好(

方言是地方文化的载体之类的道理!

说过很多次了!不赘#

解上海话传承危机! 现在开始从娃娃

抓起!来得及#

从娃娃抓起
江砚

韩正今晤花旗集团首席执行官

希望积极参与上海
国际金融中心建设

! ! ! !本报讯 市委书记韩正今天上午会见
了美国花旗集团首席执行官高沛德一行。

韩正说，上海的目标是建设与中国经
济实力和人民币国际地位相适应的国际金
融中心，我们深切感到有诸多方面需要深
化改革、扩大开放、推进先行先试。花旗银
行首批进入上海设立外资法人银行，双方

一直有着良好合作。衷心希望各方金融机
构积极参与上海国际金融中心建设，上海
愿与各方建立起更紧密的合作机制。

谈及上海经济发展，韩正表示我们最为
关注经济发展的质量效益，最为关注经济发
展中群众收入提高和就业、环境问题，致力
于让广大群众在经济发展中得到实惠。


